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Parlamento 

Passo del 
PCI per 
ilrpinia 

e il Sminio 
I disastrosi effetti del terre

moto verificatosi il 21 agosto 
nelle provinole di Avellino e 
Benevento e In numerosi comu
ni delle zone limitrofe hanno 
creato problemi particolaimen-
te gravi nelle campare , ren
dendo ancora più acuto 11 elisa. 
gio in cui versano quelle popo
lazioni. soffocate dal permanere 
di strutture sociali arretrato e 
di « abnormi - rapporti contrat
tuali. 

L'intervento del potere stata
le nelle provìnce colpite, per
tanto, non può limitarsi agii 
scarsi e Insufficienti provvedi
menti finora annunziati dal go
verno, ma deve inciderò pro
fondamente sulle cause di fon
do della miseria e dell'arretra
tezza deirtrpima e del Kanuio, 
rimuovendo anzitutto gli ana
cronistici rapporti contrattuali 
che, impedendo lo sviluppo del
la proprietà contadini e delle 
forme associative, costituiscono 
l'ostacolo principale tA un pro
cesso di radicale rinnovamento 
dell'economia di quelle zone 

Un passo in questo senso è 
stato compiuto, a nome del de
putati comunisti, dal compagno 
on. Pietro Grifone, il quale Ita 
inviato una lettera all'on. Pietro 
Germani, presidente della com
missione agricoltura della Ca
mera. per invitarlo a porre al
l'ordine del giorno la proposta 
di legge n. 943 del 13 marzo 
1959. recante norme p:>r la li
quidazione del censi. d^i livelli 
e delle altre arcaiche prestazio
ni fondiarie. 

Nella sua lettera, l'on. Grifo
ne sottolinea, fra l'altro, l'estre
ma gravita della situazione 
creatasi col terremoto. <• che 
esige, unitamente ali? misure 
urgenti di emergenza «ricove
ri stabili per uomini e bestia
me). l'adozione di provvedi
menti di fondo». 

« La liquidazione dei patti 
" abnormi ". con speciale ri
guardo a quelli vigenti nelle 
campagne meridionali — ricor
da. in proposito, ia lettera — 
è tra gli impegni programmatici 
dell'attuale governo, d i attuar
si. come è stato ripetutamente 
confermato dall'on. presidente 
del consiglio, nell'attuale legi
slatura ». 

Camera 

Art* 3 : l'ENEL avrà una 

accentrata 
La maggioranza ha respinto 
gli emendamenti del P. C. I. 

Nella commissione del Senato 

Per volontà della maggio
ranza, il nuovo Knto per 
l'energia elettrica nasce con 
una strut tura rigorosamente 
accentrata, stilla base di una 
impostazione prevalentemen
te tecnocratica. Ciò è appar
so evidente dalla discussione 
dell'articolo 3 della legge. 
approvato nel corso della 
giornata di ieri, alla Cnmera 
e dalle motivazioni con le 
quali la commissione ed il 
ministro hanno respinto gli 
emendamenti che i comunisti 
avevano presentato appunto 
per ovviare a questi difetti. 
L'articolo 3 stabilisce i pote
ri del Comitato dei ministri 
e del ministro per l'Indu
stria (la determinazione del
la politica tariffaria e l'ap
provazione dei programmi 
annuali e pluriennali del
l 'Ente). e la composizione 
degli organi di amministra
zione rlcll'KNEL (che «do
vranno essere costituiti da 
persone scelto secondo crite
ri di competenza ed indipen
denza al fine di assicurarne 
una composizione esclusiva
mente tecnica e non rappre
sentativa »).* Sempre secon
do lo stesso articolo — clic 
risulta qui migliorato nei 
confronti del testo governa
tivo — un decentramento 
territoriale è previsto, non 
solo per ciò che si riferisce al 
settore della distribuzione. 
cosi come sono previste « pe-

Provincia di Foggia 

Appoggio del 
P.LI. al 

centro-sinistra? 
FOGGIA. 13. 

Il democristiano, avv. Ga
briele Consiglio, è stato elet
to questa sera presidente 
dell 'amministrazione provin
ciale della Capitanata, con i 
voti favorevoli della DC (11), 
del PSI (3) e del PSDI (1). 
I comunisti hanno votato 
contro motivando il loro 
responsabile atteggiamento. 
Hanno votato contro anche 
i consiglieri della « concen
trazione nazionale » (PD1UM 
e MSI), mentre si è astenuto 
il consigliere del PLI. 

L'astensione liberale ha 
suscitato viva sorpresa fra 

il pubblico presente alla se
duta e negli ambienti poli
tici di Foggia, dove ci si 
chiede se il PLI continuerà 
a mantenere anche in futuro 
un atteggiamento benevolo 
verso la giunta eletta stasera 
dai partiti del centro-sinistra. 
che non sono in grado, da 
soli, di assicurare alla nuo
va amministrazione la neces
saria maggioranza. In que
sto caso, evidentemente, i li
berali condizionerebbero, di 
fatto, tutta l'attività della 
giunta provinciale della Ca
pitanata. 

Si aggrava la crisi 

Un commissario 
alla DC di Napoli 
Il provvedimento è collegato 

alla situazione comunale 

NAPOLI. 13. 
La giunta provinciale della 

DC napoletana ha defene
stralo, questa sera, dopo una 
lunga e tempestosa riunione. 
l ' a w . De Maria dalla dire
zione del comitato cittadino 
del partito. Al posto del De 
Maria è stato insediato il 
prof. Vittorio Cascetta. fi
gura di secondo piano, in 
q u a l i t à di commissario 
straordinario. 

Il provvedimento va messo 
in relazione con gli ultimi 
clamorosi avvenimenti m u n ì . 
cipali. Come noto, sia la 
giunta provinciale che il co
mitato cittadino della DC 
avevano deciso, a forte mag-

• giomnza. la creazione della 
• giunta monocolore appoggia-

[ 4 la apertamente dai laurini. 
dimessasi subito dopo la sua 
elezione. 

._ I motivi dell 'allontanamen
to dell'avv. De Maria dalla 

- direzione della DC parteno-
' pea, stando alle prime indi-

*,;, screzioni, andrebbero ricer_ 
y cali nel fatto che lo stesso 

De Maria si era schierato, in 
seno agli organi dirigenti 
della DC. con i fautori del 
centro-sinistra. Si t ra t tereb
be. in altre parole, di una ri
vincita del gruppo dei no
tabili capeggialo dal sen. Ga 
va. che avrebbe cosi voluto 
* punire » il ribelle. 

Dall'altra parte, si affac
cia anche l'ipotesi che la no
mina del commissario Ca 
scena debba essere posta in 
relazione con una richiesta 
che sarebbe stata avanzata 
dai socialisti, j quali esige
rebbero. come condizione per 
il centro-sinistra, un cam
bio della guardia nelle sfere 
dirigenti della DC per non 
aver a che fare con colon» 
che si sono compromessi con 
i laurini. In tal caso. però. 
non si comprenderebbe per
chè avrebbe dovuto pagare 
proprio il De Maria, che si 
era schierato contro la so
luzione di destra imposta da 
Gava. Quel che e certo e 
che la crisi all ' interno della 
DC si e notevolmente aggra
vata. 

riodiche conferenze per la 
con.su/fHr/om,' di rappresen
tanze locali ed economiche ed 
in particolare delle Regio
ni. d e g l i ' e n t i locali, delle 
organizzazioni sindacali 0 dei 
corpi scientifici >• 

A nome del gruppo co
munista, il compagno MU
SETTO ha criticato il modo 
con cui la maggioranza del
la commissione ha affrontato 
la questione della organizza
zione e della struttura del
l'ente, risolvendole su piano 
tecnico, eludendo la esi
genza fondamentale (che re
sta valida, cosi come il pro
blema resta aperto) di una 
strutturazione democratica 
che deve corrispondere ad 
una programmazione demo
cratica. 

A firma l U I S K T ' I ' O , 
KUNTZF. SULOTTO, i co
munisti hanno quindi propo
sto alcuni emendamenti a 
questo articolo. 

Il primo di questi emenda
menti. proponeva una rap
presentanza delle assemblee 
regionali. dell'ANCI. dell'U
nione delle Province e dol 
personale dell'Ente, in seno 
ad un « consiglio generale » 
dell'ENEL. Un secondo emen
damento chiedeva che venis
se assicurato il decentra
mento regionale »' locale 
dei servizi di distribuzione 
dell'energia elettrica median
te la istituzione di Comitati 
regionali e locali nominali 
dalle Regioni e dagli enti lo
cali interessati, infine, un 
emendamento del compagno 
SULOTTO si preoccupava di 
garantire a tutti i livelli le 
forme e > modi per la con
sultazione delle maestranze 
e dei sindacati sui program
mi annuali e pluriennali del
l'Ente e sulle decisioni di 
maggior rilievo, assicurando 
ai sindacati stessi il diritto 
alla conoscenza dei dati rela
tivi alla gestione dell 'Ente 

Il compagno MUSETTO, il
lustrando questi emendamen
ti. ha sottolineato la neces
sità di una articolazione de
mocratica dell 'ENEL. che 
preveda le rappresentanze 
democratiche degli enti 
locali e delle organizza
zioni popolari: * LTn pili 
largo intervento delio Sta
to nella vita economica 
nazionale — ha affermato il 
compagno Busetto — non è 
sufficiente se ciò non sì ac
compagna a necessarie tra
sformazioni della sfrutfiirn 
dello Stato, nel senso ili un 
suo democratico decentra
mento. A questo fine il nuo
vo ente nazionalizzato dorrò 
articolarsi in strutture de
centrate su scala regionale e 
locale * Il compagno Buset
to ha invitato quindi i com
pagni socialisti a appoggiare 
tali emendamenti di cui sono 
esplicite le finalità democra 
tiche: « Gli stessi socialisti. 
egli ha ricordato, in commi* 
sione formularono una serie 
di emendamenti intesi a rag 
aiunqerc le medesime finali
tà e che successivamente ri
tirarono >. 

Il ministro, nella sua ri
sposta. ha eluso la sostanza 
delle questioni poste dai 
compagno Busetto" egli ha 
ribadito la necessità che 
l'ENEL abbia un Consiglio 
di Amministrazione e ristret
to, competente ed efficiente ». 
e per questo ha dichiarato 
di dover respingere gli emen 
damenti comunisti: si tratta 
di una risposta tecnico-buro 
cratica che non tiene eviden
temente in alcun conto le esi
genze politiche che tali emen
damenti esprimono. 

L'emendamento che si ri
ferisce alla consultazione del
le maestranze e dei sindacati 
sui programmi dell 'Ente non 
è stato sottoposto a votazio
ne: il compagno Busetto ha 
dichiarato di ritirarlo per 
non pregiudicare, con una 
votazione contraria della Ca
mera. una materia che potrà 
essere trattata e risolta, m 
futuro, sul piano della trat
tativa ira i sindacati stessi 
e gli organismi dirigenti del
l'ENEL. 

Come e già avvenuto mer
coledì. in sede di votazione 
degli emendamenti all 'arti
colo 1. anche ieri t socialisti 
hanno rinunciato alle primi
tive impostazioni espresse 
anche in commissione per 
una strut tura decentrala e 
democratizzala dell 'Ente e 
hanno votato il testo dife
so dall 'onorevole Colombo 
contro l 'emendamento comu
nista. 

Scuola: PCI e PSI contro 
le proposte omo 
Battaglia sul latino e le scienze - Imposti gli emendamenti 
Gui - Accesso a tutte le Facoltà (ad eccezione di lettere) 

anche dal liceo scientifico 

/.fi comm'ssioiie P. ' . del 
Senato lui ieri proseguito l'e
same degli articoli della leg
ge sulla scuola media ilell'uli-
Ì>/if/o e dei relativi emenda
menti. E' stato affrontato 
l'art. 2. che stabilisce le ma
terie di studio nella scuola 
media e trutta quindi nella 
controversa questione dell'in
segnamento del Latino 

l.a discussione è srata lun
ga e animata. I comunisti 
DONIMI. LUPORINI e GRA-
NA'I'A e i soeialisti CALAP
PI e lìltUNO hanno '{lustra
to gli emendamenti dei ri
spettivi gruppi, che propon

gono l'esclusione del Latino 
dalle materie di insegnamen
to. I senatori tlemncristiani 
hanno difeso la nuova posi
zione del governo rappr*'sen-
tata duali emendamenti del 
ministro Gui. 

Alla fine della seduta del
la mattina è stato approvato 
il primo comma dell'articolo. 
il qimle tratto delle materie 
obbligatorie di insegnamen
to. Esse sono: Italiano, Storia, 
Geografia, Educa/ione civi
ca. Religione /comprese 
nel gruppo storico-lettera
rio), Matematica. Ossarva-

Senato 

Sugli ospedali 
contrasti 
fra i d.c. 

Diga sullo Jato 

Pastore 
ammette 

le pressioni 
della mafia 

Nel corso di un incontro con 
i parlamentari della circoscri-
/.ìone di Palermo, il ministro 
Pastore e stato oggi costretto 
ad ammettere che molte que
stioni connesse allo scandaloso 
ritardo nell'inizio dei lavori per 
la costruzione della diga sullo 
.Iato sono tuttora - avvolte nel 
mistero - e che il governo cen
trale e stato piii volte delibe
ratamente tenuto all'oscuro di 
quanto stava accadendo: resi
stenze. pressioni mafiosi, ecc. 

Le gravi dichiarazioni del 
ministro sono da ricollegarsi 
alla grandiosa lotta in corso da 
parecchi Riorni a Partinico e 
culminata nelle manifestazioni 
operaie e nel digiuno, giunto 
ormai ;il nono giorno. ,11 Danilo 
Dole:. In <o*tanz.i. nel corso 
dell'incontro sollecitato dai 
deputati comunisti 'per il PCI 
erano present- Uli on li I.i C'au
si. Speciale. Amia Gr:i<so. Fer
retti. Di Benedetto. Russo. Pel
legrino e IVzzino» Pastore ha 
animerò la fondatezza delie 
proteste della popolazione per 
gli ostacoli, sostanzialmente ar
tificiosi. frapposti alla costru
zione della disi In primo luo-
«o - e la circostanza e stata 
confermata dal presidente della 
C'ansa per il Mezzogiorno. Pe
scatore. presente ;i!la riunione 
— la stessa -Cassa- ha le di-
•^ponibil.t.ì finanziarie «.-ventilai. 
niente necessarie a portare ad 
un livello più equo i prezzi 
d: esproprio delle terre che do. 
vranno essere occupate dall'in
vaso: in secondo tuono. ::i se
condo luogo. lo stesso Pastore 
ha riconosciuto che l'iniziale 
perizia sul valore dei terreni 
era assolutamente inadeguata: 
in terzo, che -pressioni politi
che- e deci- stessi -orarmi d; 
polizia- hanno costretto al; or
gani tecnici a rinunziare a; ri
lievi sul posto Ti che è una 
indiretta, ma lampante confer
ma delie grossolane pressioni 
mafiose messe in atto sino al
l'ultimo momento per tentare 
di impedire la realizzazione 
della grandiosa opera. 11 com
pagno Speciale, dal canto suo. 
ha rivelato la arav.tà dello at
teggiamento del coverno che. 
:!• fronte a simili intollerabili 
-min.-icce-. non ha provveduto 
alla dennii7.;a dei responsabili 

A conclusione della riunione 
— preparatoria d; quella di do
mani. nel corso della quale. pre. 
senti anche i sindaci de* Comu
ni interessati, ài dovrebbe giun
gere ad un accordo per lo ini
zio sollecito dei lavori — il mi
nistro Pastore ha formalmente 
assicurato i parlamentari delln 
circoscrizione che il governo. 
deciso a non ritardare ulte
riormente l'inizio dell'opera. 
interverrà drasticamente 

interrotta la discussione sul
la scuola media dell'obbligo, il 
Senato ha ieri iniziato l'esame 
del bilancio della Sanità. La re. 
lazione che accomuagna il bi
lancio. redatta dal de Bona
ri ics. contiene alcuni elementi 
interessanti. Il relatore rileva 
tra l'altro l'esiguità degli stan
ziamenti di bilancio (solo 57 
miliardi) ed osserva che gra
vissima è la situazione della 
rete ospedaliera italiana 

Mentre secondo l'Organizza
zione mondiale della sanità sa
rebbero necessari almeno 10 
posti letto per ogni mille abi
tanti. in Italia si hanno ancora 
questi dati: 0.03 posti letto per 
ogni mille ab. nell'Italia set
tentrionale; 4.82 nell'Italia cen. 
trale: 2.23 nel Mezzogiorno e 
nelle Isole In Italia sono dun
que da istituire subito — rile
va il relatore — almeno 120 
mila post: letto 

Il sen Bonadies afferma 
quindi che bisogna seguire una 
politica di nazionalizzazione de
gli ospedali, mediante la crea
zione di un Ente di gestione. 
alle dipendenze del ministero 
della Sanità, nel quale conflui
scano tutte le istituzioni che 
agiscono sul plano nazionale 
nell'ambito della assistenza sa
nitaria. 

Compito dell'Ente di gestio
ne dovrebbe essere quello di 
programmare e coordinare tut
ta l'attività della rete ospeda
liera. Questa dovrebbe artico
larsi sulla base di pian! r e s i 
nali. che dovrebbero prevedere 
la crea/ione di un complesso 
ospedaliero altamente specia
lizzato in-! capoluogo dì Regio
ne. di ospedali principali nei 
eapoluo'dr di provincia, d' 
ospedali di minore importanza 
nelle localì'à con Più di 15-20 
mila abitati': 

Secondo il relatore, tuttavia 
dovrebbero essere esclusi dal
la nazional;7zazione sia ali ospe
dali dipendenti dalle Pnlver«:-
tà. sia le ca«e di cura private. 
per le quali 11 sen. Bonad!es 
chiedo ;o u info ninCC:ori con
troll

iti un r.'.'ro punto della rela
zione. H.madie? ritorna sulla 
vecchia polemica sulla legge 
Merlin per invocare il ripristi
no delli catalogazione delle 
prostitute 

Oli -evenni del «m Bona-
des alla necessità di lina poe
tica di nazionalizzazione pur 
tanto ristretta degli o'nedali ha 
suscitato le proteste d; una co
spicua parte del Grunrxi de. Di 
esse si «OP.O fatti portavoce in 
nuli il crv DI G R A Z I A e 7.E-
l.IOT.T LW7.INI eh» s: sono 
.«cigliati contro la proposta d: 

na7:onalizzazione. E il sen. Bo
nadies e stato r'ehiamato In 
privata sede a modificare i ter
mini delln prooosta per parla
re soltanto dell'Ente di ge
l o n e 

TI comracno BOCCASST ha 
invece so"o1ineato miella rnrte 
"o«it:x") della relazione Bom-
d:e«. ricordando rern che Cià 
i i toimo i parlamentar' corno-
i :s* : h->ntio pre^enti'o una prò. 
"IS*T ,1. te<TgP per la creazione 
rP una rete ocpodapera nnz:o-
•nt'TTata 

^•«n-onuti i senatori PASTM-
T JCCMJC» fr,-f> che ha rr>?!-
"•»*.-» il r iardo con M nuale 11 
rninfstero * iptervenutn ne'l" 
noti ' '^nndi delln tal'domide-
AT/RFRTT fnS'V 11 oliale h* 
pre.innpriTiatn V-»etene!on« dei 
sito «»ni*ipn dal voto sul bilan
cio: T.OHENZI (del e D'ALBO. 
ra (pdi). 

/.ioni scientifiche (del irtippo 
scientifico); Lingua '••trame
rà: Educazione artistica; Edu
cazione fisica. 

Da notare che l democri
stiani hanno voluto mantene
re la denominazione propo
sta dal ministro Gui per 
quanto riguarda le sc'enze: 
« osservazioni seientifì.'he », 
che è un termine generico. 
sotto il quale evidentemente 
si nasconde In uolontd cleri
cale di non dare all'insegna
mento delle scienze un ca
rattere organico come uno 
dei pilastri dell' istruzione. 
Comunisti e socialisti aveva
no proposto Invece i termini: 
* scienze fisiche e naturali >. 

Nella seduta pomeridiana, 
la maggioranza ha imposto il 
testo dell'emendamento Gui 
sul Latino, che torna dunque 
ad essere assunto come ele
mento discriminante ai fini 
del proseoutmerUo degli stu
di. Il Latino viene infatti in
trodotto a partire dalla se
conda classe come materia 
facoltativa insieme alle eser
citazioni pratiche e alla mu
sica: ma senza esame di Lu
tino non si potrd accedere al 
Liceo classico Si è avuto 
dunque • un completo cedi
mento della vecchia maggio
ranza che nella commissione 
senatoriale aveva sostenuto 
il progetto Bosco con un ir
rigidiménto dei senatori de
mocristiani sulle posizioni 
più conservatrici. I socialisti. 
insieme ai comunisti, hanno 
vivacemente polemizzato con 
le tesi di Gui e hanno votato 
contro le proposte del go
verno. Il ministro Gui ha fai 
to una sola concessione quan
do ha consentito che si sta
bilisse nella legge elle dal 
Liceo scientifico si può acce
dere a tutte le facoltà uni
versitarie. escluse le facoltà 
di Lettere e filosofia. Il fan-
fontano BELLISARIO aveva 
avanzato tale proposta affer
mando con una certa drarn-
maticità che se essa non fos
se stata accolta anche lui 
avrebbe votato contro gli 
emendamenti Gui, schierati 
dosi con le sinistre. 

Il cedimento alle posizioni 
più conseruatrtei si è avuto 
anche su molte altre questio 
ni. Per esempio, sull'istitu
zione del doposcuola, che, se
condo i comunisti e i socia
listi (e anche secondo il pro
getto Bosco), avrebbe dovuto 
essere sostitutiva di tutti 
compiti extra - scolastici. Il 
ministro Gui ha voluto che 
questa indicazione venisse 
cancellata svuotando pertan
to la istituzione del dopo
scuola del suo contenuto in
novatore. 

In seguito alla votazione 
avvenuta ieri sera alla com
missione P- I- non si vede più 
neanche quale senso avesse
ro le trattative Mifercnr.se nei 
giorni passati tra i partiti del 
centro-sinistra intorno alle 
proposte Scaglia. La DC, in
fatti, ha dichiarato al Se
nato ieri che non intende re
cedere dalle proprie posizio 
ni più retri re . 

Comunicato 

della 

Federazione 

di Padova 
Due espulsioni e 
una radiazione 

Il Comitato federale e la 
Commissione federale di 
controllo della Federazione 
del PCI di Padova, riuniti 
in seduta comune 1*11 set
tembre. con la presenza del 
compagno Calamandrei del-
l'IJflicio di segreteria del Par
tito. del segretario regionale 
Vinnello. dei segretari dello 
.Sezioni i1 dei responsabili 
delle Zone, hanno preso in 
esame la posizione di Vin
cenzo Calò. Salvatore Pelle
grino e Lauro.ta Durigato. 

Già nella loro seduta co
mune del 28 agosto il CF e 
la CFC di Padova — men
tre decidevano l'espulsione 
dei quattro firmatari di un 
libello a contenuto estremi
sta e provocatorio, esplicita
mente diretto a disgregare il 
Part i to — avevano preso un 
provvedimento interno di so
spensione dagli organismi 
diligenti e di rimozione dagli 
incarichi federali nei con
fronti del Calò, del Pellegri
no e della Durigato. per il lo
ro atteggiamento equivoco a 
proposito di (pici libello. Per 
lo stesso motivo, il 27 ago
sto la Segreteria regionale 
veneta aveva sospeso il Ca
lò dall 'incarico di funziona
rio regionale e il 30 agosto 
il C.R. veneto l'aveva rimos
so anche da componente del 
C.R. stesso. 

Il CF e la CFC di Padova 
hanno ora accertato che il 
Calò ha avuto una parte di
rigente e il Pellegrino e la 
Durigato hanno collaborato 
nella stesura, pubblicazione 
e diffusione del libello, con 
l 'aggravante di aver cercato 
di occultare la loro azione 
tenendo verso il Part i to un 
comportamento inammissi
bilmente sleale. Ravvisato in 
questo una attività frazioni
stica. doppiamente grave 
perchè caratterizzata da fal
sità e intrigo nei confronti 
del Partito, il C F e la CFC 
di Padova hanno deciso la 
espulsione dal Par t i to di Vin
cenzo Calò, e di. Salvatore 
Pellegrino, e l a ' radiazione 
di Lauretta Durigato. 

Tutti i membri del CF e 
della CFC. meno una asten
sione. hanno votato in favo
re di tale decisione. 

Il 10 ottobre 

lo scritto 

per le borse 

di studio 
La data di effettuazione del

la prova scritta del concorso 
per la concessione di borse di 
Httidio agli studenti delle scuole 
e istituti di istruzione seconda
ria. artistica, di completamen
to dell'obbligo e delle scuole 
magistrali è «tata fissata per il 
10 ottobre prossimo, anziché 
per l'8. come stabilito :n un 
primo tempo. 

Come è noto, dopo le pres
sioni esercitate da piìi parti e 
alla interrogazione presentata 
dai deputati comunisti, i ter
mini di presentazione delle do
mande per l'ammissione al con
corso sono stati prorogati di 
cinque giorni e scadrà, pertan
to. il 20 settembre anziché il 
15. La proroga, per quanto in-
sufuciento a consentire un'ade
guata informaziono delle fa
miglie e de; giovani sul prov
vedimento e le modalità di par
tecipazione. testimonia tuttavia 
la validità della posizione del 
PCI In seguito a ciò è -tata 
procrastinata anche «a data 
della prova scritta dei concorsi 
provinciali. 

IN BREVE 
Agitazione mondo universitario 

Si riunisce oggi a Roma nella sede dell'UNURI il comitato 
interuniversitario per lo sviluppo e la riforma dell'Univer
sità. Durante la riunione verranno discussi: un rapporto tra 
piani di sviluppo e istruzione superiore, i provvedimenti ine
renti la ricerca scientifica e il nuovo DDL approvato dal 
Consiglio dei ministri. Successivamente pannino decisi even
tuali sviluppi dell'agitazione, proposta dal comitato, il quale 
— come e noto — aveva richiesto una serie di provvedimenti 
da presentare al Parlamento, non oltre il 30 ottobre; istitu
zione del ruolo del professori aggregati: definizione del pieno 
impiego per il personale universitario: istituzione del pre
salario per gli studenti universitari; un provvedimento ponte 
ad integrazione delle leggi stralcio già approvate dui Par
lamento. 

Parlamentari fra i terremotati 
Una delegazione della Commissione Lavori Pubblici del

la Camera s| recherà nei prossimi giorni, da «abato a lunedi. 
nelle zone terremotate, per un attento eoprnluogo. La propo
sta. avanzata dai vicepresidenti della commissione, on Pietro 
Amendola 'PCD e on Alessandrini (DO è stata -iccettata 
all'unanimità 

La Commissione ha inoltre iniziato l'esame del disegno 
di ìvHHo presentato dal Governo a seguito del terremoto che 
nell'agosto ha colpito l'Irpinia e il Sannio. La Commissione 
ha ch'iato che l\ disegno di leg«e in parola le venga asse
gnato in sede legislativa. 

Sullo stc5.=o disegno di leggo ha discusso, per esprimere 
•1 6i'o parere, la commissione Finanze e Tesoro. In questa pedo 
il compagno Raueei aveva proposto che. per quanto riguarda 
la parte tributaria del provvedimento, si sostituisce ai prin
cipio della - sospensione » del pagamento delle imposte quello 
delia -esenzione-, almeno per i comuni maggiormente col
piti. Contro questa proposta hanno votato 1 commissari demo
cristiani e socialisti. La proposta è stata quindi respinta. 

Funzionari al servizio della DC 
Alti funzionari del ministero del Lavori Pubblici. riell'INA 

Casa, del provveditorato alio opere pubbliche e del genio 
civile parteciparono ai convegni tenuti dalla DC l'8 settem
bre di quest anno a Benevento sotto la presidenza dell'oli. 
Moro. La notizia è stata data, nel giorni scorsi, da un quoti
diano napoletano I compagni onn Pietro Amendola, Granati, 
Grifone e Marlconda hanno rivolto un'interrogazione al pre
sidente del Consiglio per sapere se tale notizia risponde a 
verità e. in caso affermativo, se egli non ritenga ciò «• un 
lirave episodio di malcostume politico-amministrativo che sta 
a testimoniare una persistente, serrile, inammissibile subor-
dinazione dell'apparato dello Stato aali interessi ed alle fina
lità particolari del partito della DC *. 

DDL sanatoria disavanzo Enti lirici 
E' stata presentata ieri a Montecitorio per iniziativa del 

Comitato ristretto per il teatro una proposta di legge per la 
sanatoria del disavanzo degli Enti lirici sino al 30 giugno 
1!)62. che prevede la possibilità di contrarre mutui presso la 
Cassa di Risparmio per due miliardi e mezzo. La proposta 
di legge si è resa necessaria a causa del ritardo con cui 
procede l'iter legislativo della legge generale sugli enti lirici. 
e dovrà essere approvata dalla Camera — come quella sul 
teatro di prosa — entro ottobre, in modo da permettere al 
Parlamento di vararla prima della fine della legislatura. 

Rappresentanti personale scuola da Gui 
1 dirigenti delle organizzazioni aderenti all'Intesa inter

sindacale della scuola saranno ricevuti oggi dal ministro 
della PI op Gui. I dirigenti sindacali avevano chiesto vn 
colloquio all'on. Gui ed ai ministri La Malfa e Medici per 
esporre i punti di vista del personale della scuola in merito 
alla composizione dell? commissioni di indagine, delia riforma 
della pubblica amministrazione e della programmazione. 

Roma: biologia e medicina nucleare 
Presso l'istituto di patologia medica dell'Università di 

Roma si terrà, no: giorni 3 e 4 novembre, il VII ConprcMo 
nazionule della società italianu di biologia e medicina ini-
clcure. Il programma prevede quattro sessioni scientifiche 
dedicate si seguenti argomenti: - Metodologie rcefioisofopi-
che nella diagnosi precoce delle neoplasie ». - Nuove meto
dologie tadioisotopiche nella indagine endocrinologica -, 'Il 
fattore distribuzione cronologica della dose nella irradiuziontì 
esterna ed interna, dal punto di vista clinico e spcrini-m-
lalc * e comunicazioni su argomenti vari. 

In occasione ce! Congresso verrà allestita una mostra 
tecnico-scientifica. 

Scuola: contributi illegittimi 
1 deputati comunisti Roffi. Sciorilli-Borrelll. Seroni. 

Natta. De Grada. Grasso. Russo Salvatore. De Benedetto e 
Brighenti hanno rivolto un'interrogazione al ministro della 
Pubblica Istruzione - per snpere se non intende fare cessare 
Tina tìnor.n volta l'andazzo da anni invalso tn moltissime, 
per non dire in tutte le scuole secondarie e persino elemen
tari, di far pagare agli alunni somme che vanno do mille 
fino a 10-12 mila lire, oltre le tasse scolastiche, per i titoli 
più disparati ma tutti illegali, nulla essendo dovuto alla 
scuola duoli alunni e dalle loro famiglie al di fuori di 
quanto stabilito dalla legge », 

Gli interroganti chiedono altresì che. ove tali somme siano 
già state pagate, vengano immediatamente restituite. 

Borse di studio: esami fuori sede 
I! compagno on. Salvatore Russo ha presentato una in

terrogazione al Ministro della P.I per sapere - se non pensi 
dj dare tempestive disposizioni agli uffici dipendenti allo sco
po di permettere che la presentazione delle domande e la 
prova di concorso per borse di studio abbiano luogo, in par
ticolari casi, in una scuola diversa da quella frequentata». 
Il deputato comunista fa difatti - presente che. a causa della 
massiccia trasmigrazione di famiglie dalle campagne nelle cit. 
tà e dal Sud nel Nord, moltissimi alunni non sono nella pos
sibilità di sostenere la prova nella scuola di provenienta -. 

Camera: lavoro notturno fornai 
La commissione Lavoro e Previdenza della Camera ha 

.'•pprovato ieri, in sede legislativa, le proposte di legge del 
compagno on. Mazzoni ed altri e del l'on. Scalia ed altri, 
sul lavoro notturno dei fornai. Il testo unificato delle proposte 
prevede la sostituzione dell'art. 2 della legge 11-2-1952. n. 63 
con il seguente: - L'esercente che contravviene alle norme 
della presente legge o del relativo regolamento è punito con 
l'ammenda da L. 10.000 fino a L. 40.0C0 per ciascuna delle 
persone occupate alle quali la violazione si riferisce. Xon è 
ammessa la definizione in via amministrativa. In caso di 
recidiva il giudice può disporre la sospensione dell'esercizio 
nell'industria per un periodo non superiore ad un mese. Du
rante j | periodo di sospensione l'esercente è obbligato a corri
spondere ai dipendenti la retribuzione normale -. La commis
sione ha respinto un emendamento tendente a portare l'inizio 
della lavorazione alle ore 5.30 del mattino, come previtto 
dall'art 1 della proposta Mazzoni. 

Senato 

Primo esame per i l 
Friuli-Venezia G. 
La 1. commissione del Senato ha ieri 

cominciato l'esame, tn sede referente, 
della legge costituzionale sulla creazio
ne della Regione a statuto speciale Fnu . 
li-Venezia Giulia La commissione ha 
ascoltato la relazione dei de Pagni 11 
quale — pur con motivazioni discutibili 
o non accettabili — tuttavia conclude 
proponendo la approvazione della legge 
nel teito trasmesso dalla Camera Dopo 
un tentativo del missino Ferretti di rin
viare la discussione, al quale ha repli
ca"* »1 compagno Pellegrini, la com
missione ha deciso di riprendere mer
coledì prossimo la discussione generale. 
che dovrebbe essere conclusa nella stes
sa seduta, per poi procedere all'esame 
degli articoli. 

Al governo 

Interpellanza PCI 
sull'OAS in Italia 
I compagni sen. Secchia. Terracini, 

Pellegrini. Mammuccari e Spano han
no presentato al presidente del Consi
glio e a) ministro dell'Interno una in
terpellanza - per avere informazioni 
sull'attività svolta in Italia dai dirigen
ti francesi dell'OAS e dai loro compiici. 
in particolare dai signori Ridault e Sou-
stelle Gli interpellanti desiderano inol
tre conoscere, in relazione alle notizie 
pubblicate dal giornali dalle quali si 
può desumere che è esistita ed esiste 
intorno ai dirigenti francesi dell'OAS 
una larga rete di complicità nei resi
dui del fascismo italiano, quali misure 
intende prendere il governo della Re
pubblica per impedire che il territorio 
del nrwtr0 Paese diventi eentro di atti
vità dei residui del fascismo interna
zionale -. 

Chiesto dal PCI 

Per Cuba il parere 
del governo 

I senatori comunisti Spano. Secchia. 
Mencaraglia, Donini e Valenzi hanno 
presentato una interpellanza al presi
dente del Consiglio e al ministro degli 
Esteri per conoscere - l'orientamento 
del go%-erno di fronte alla situazione 
gravissima che si sta creando in seguito 
alla rinnovata minaccia di aggressione 
contro Cuba -

L'interpellanza osserva che - dopo le 
gravi misure adottate dagli USA "con
tro Cuba "*. alle quali hanno risposto le 
gravi dichiarazioni del governo sovie
tico. la questione cubana prof:.a un pe
ricolo imminente per se stessa - P rende 
più difficile la situazione internaziona
le. Su questi problemi. I senatori co
munisti chiedono che il governo si pro
nunci. 
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